# Boletín de la UDELAS



# Marzo 2018/II número



Con esta iniciativa estudiantes de la UDELAS se unieron a la campaña de sensibilización de la media impar, en el Día Internacional del Síndrome de Down

# Graduación de técnicos en Chiriquí



Con la presencia de sus máximas autoridades educativas, presidida por la Rectora Encarda, Paula Troya, se llevó a cabo la graduación de 112 estudiantes de la Extensión UDELAS Chiriquí. Los nuevos profesionales recibieron sus títulos de Docentes Integral en Educación Especial, Educadores en Estimulación Temprana Orientación Familiar; Técnico en Investigación Criminal y Seguridad; Técnico en Seguridad y Salud Ocupacional; Técnico Seguridad Alimentaria Nutricional; Técnico en Urgencias Médicas y Desastres; además de Técnicos en Instrumentación Quirúrgica.

# Inicio del año académico en la UDELAS



Con distintas actividades fueron recibidos los estudiantes de primer ingreso y reingreso, el pasado 12 de cuando inició marzo, el año académico 2018. Tanto en la sede central, como en las distintas extensiones, se programaron eventos recreativos y culturales para darles la bienvenida.

"Solo es útil el conocimiento que nos hace mejores" Sócrates

#### Notas breves de la UDELAS



La Asociación de Optómetras donó libros a la Biblioteca de la UDELAS.



La Extensión de la UDELAS, en Colón, se unió al día de la media impar en solidaridad del Síndrome de Down.



La Rectora Encargada de la UDELAS firmó, con el IFARHU, una carta de entendimiento para becas de maestrías.





### UDELAS lanza nuevas maestrías

La Universidad Especializada de las Américas (Udelas) hizo el lanzamiento de las Maestrías en Didáctica de las Ciencias Sociales, y la Maestría en Metodología del entrenamiento deportivo para la alta competencia, en un acto que contó con la presencia del Doctor Aldo Pérez, Vicerrector Académico de la Universidad Manuel Fajardo de Cuba, y la Magister Ariadne Palma, Directora Nacional de Formación y Perfeccionamiento Profesional del Ministerio de Educación. Estas Maestrías forman parte de un concurso de becas para docentes activos del Ministerio de Educación.







# Gala folclórica en la UDELAS

Como parte de las actividades culturales, en la UDELAS, se llevó a cabo la Gala Folclórica, con bailes del interior, de la región de Colón y danzas de los originarios.

# La violencia contra la mujer "sí es un tema cultural"

#### Desde las aulas de UDELAS



# Un análisis educativo sobre qué es la inteligencia

Por: Lesbia González

Una definición de inteligencia podría ser: facultad de la mente que permite aprender, entender, razonar, tomar decisiones y formarse una idea determinada de la realidad, así como la posibilidad de selección de las alternativas más convenientes para la resolución de un problema.

http://laestrella.com.pa/panama/politica/analisis-educativo-sobre-inteligencia/24052216

#### La mujer en el deporte y sus aspiraciones... Por: Margarita González

La mujer no solo cumple con su rol de mujer y de profesional; en múltiples ocasiones se destaca en el deporte y, con ello, pone en evidencia qué tan alto y lejos puede llegar en su desempeño físico.

http://laestrella.com.pa/panama/politica/mujer-deporte-aspiraciones-dirigencia/24054632



El Decanato de Extensión de la UDELAS presentó el Feminicidio en Panamá, con la participación de 5 mujeres profesionales en distintas áreas del conocimiento humano. La Rectora encargada, Doris Hernández, le correspondió su apertura y dijo que nuestras mujeres no mueren por enfermedades fatales ni por accidentes, sino por su condición de mujer.

Teresita Yanis de Arias, exlegisladora, dijo que sin lugar a dudas, la mujer ha tenido avances, sin embargo, tanto hombres como mujeres viven con estereotipos y reclamó la falta de brazaletes para monitorear a los hombres violentos.

"El feminicidio sí es un problema cultural", dijo Yanis de Arias.



#### Reseña

Los amigos de Zippi en convivencia con los colaboradores de Banistmo en apoyo a educadores para hacer a los niños más felices.



#### DEPORTES / Selección de fútbol de UDELAS hace varios amistosos







Nuestra selección de la UDELAS viajó, la semana del 24 de marzo, a la provincia de Chiriquí para tener 3 encuentros amistosos, como parte de su preparación para los JUDUCA 2018. Los actuales campeones invictos de la Liga UPF 2017, se enfrentaron a los equipos locales: Atlético Junior, Vista Hermosa y la selección de fútbol de la UNACHI. El entrenador del equipo, Lic. Jayro Benavides, resaltó el apoyo que ha brindado la universidad para la preparación de la selección. Además de la preparación física, los atletas han recibido exámenes y asistencia médica por parte del Sistema de Clínicas y el INSAFIDE.

#### La mujer en la ciencia pide mayores espacios



Como parte de las actividades del día internacional de la mujer, la Universidad Especializada de las Américas (Udelas), desarrolló la conferencia "Las mujeres hacemos ciencia y proveemos salud", que contó con la participación de la Doctora Oris Sanjur, Directora Asociada para Administración Científica del Instituto Smithsonian, de Investigaciones tropicales. Durante su intervención, Sanjur hizo un recorrido histórico de las mujeres que han aportado a la ciencia, y destacó que en el mundo hay un 30 % de mujeres investigadoras, a través de un reporte en forma de tubería, que muestra, de manera estadística, la disparidad en oportunidades laborales que existe entre hombres y mujeres.

# CAIPI Little Stars tiene jornada de salud

Servicios de Fonoaudiología, Medicina General, Odontología, Terapia Respiratoria y vacunación fueron los recibidos durante la jornada de salud realizada en el Centro de Atención Integral a la Primera Infancia "Little Stars", de la Universidad Especializada de las Américas (UDELAS). Aproximadamente unos 25 niños en compañía de sus padres, gozaron de este beneficio que tenía como objetivo sensibilizar a sus acudidos sobre la importancia de mantener una buena salud en general.



# Nuestros programas La Voz de UDELAS en SERTV/ Nacional FM- Stereo



La ceguera y baja visión en niños



Ofertas académicas vs oportunidades laborales



¿Por qué elegir Udelas como opción universitaria?



Dificultad en el aprendizaje de las matemáticas







**Udelas Universidad** 

